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全國政協副主席、國務院港澳辦主任
夏寶龍日前在全國港澳研究會舉辦的研
討會上致辭，解讀習近平主席的七一重
要講話，當中提到 「深刻領會 『必須落

實愛國者治港』 」 時，要求全體居民應警惕反中亂
港、亂澳分子 「賊心不死」 ，形容 「美西方外部勢力
不會甘心，隨時可能反撲」 ，強調須對一切反中勢力
堅決打擊鬥爭、不留縫隙，並守護好港澳。夏寶龍主
任的講話，不但重申愛國者治港的落實，關係香港的
長治久安，關係廣大市民福祉，更要求香港各界必須
對亂港分子 「賊心不死」 的反撲保持警惕，在國安問
題上必須警鐘長鳴，這對於香港各界都是一個警醒。
香港仍然面對各種內外風險，國安屏障需要繼續完
善，以維護當前來之不易的局面。

全世界真正的 「普世價值」
夏寶龍主任在解讀習主席重要講話中有關 「必須落

實愛國者治港」 的內容時，提出了兩個重要觀點：一
是強調 「愛國者治港」 與香港繁榮穩定是 「一體兩
面」 的關係，沒有 「愛國者治港」 的全面落實，香港
的發展將失去根基，港人的利益也難以保障。為什麼
要香港全面落實 「愛國者治港」 原則？這不單是為了
將反中亂港勢力摒除於建制之外，更重要是為香港長
治久安、開啟良政善治新篇章作出制度保障。

全世界任何國家，不論政體如何、選舉模式如何，
都不會容許非愛國者以至賣國者佔據國家權力，美國
如是英國如是歐洲亦是，因為只有真正的愛國者，才
會真心維護國家主權、安全、發展利益；才會尊重和
維護國家的根本制度和憲制秩序；才會真心為當地的
繁榮穩定和發展盡心盡力，而不是心懷異心、為外國
勢力服務。愛國者管治是全世界真正的 「普世價
值」 。

香港以往政治風波不斷，一個主要原因是 「愛國者
治港」 得不到落實，太多賣國者、亂港者進入議會，
在社會上煽風點火。唯有全面落實 「愛國者治港」 ，
香港的繁榮穩定和市民福祉才會有保障。所以，夏寶
龍主任特別指出， 「每位港澳居民都是 『愛國者治
港』 及 『愛國者治澳』 的參與、實踐及受益者，而非
旁觀者」 。這說明廣大市民都有責任支持、推動、確
保 「愛國者治港」 原則得到落實，都有責任反制亂港
勢力、外國勢力的攪局。

香港政治風波不息的主因
隨香港國安法的落實以及新選舉制度落地，香港

政局逐步返回正軌，但同時，當前香港局勢仍然遠遠
未到可以兵槍入庫、馬放南山之時。管治權的爭奪，
依然是香港最主要的政治矛盾，也是香港政治風波不
息的主因，現時亂港者雖然被掃出立法會，但不論反

中勢力以及西方反華勢力，都不會放過繼續在香港攪
局的機會。早前警方拘捕4名涉及修例風波案件的被
通緝人士，這4人過去一直被幕後亂港勢力控制，窩
藏工廈不見天日逾一年，其間更成為幕後勢力斂財工
具。反中亂港組織用謊言欺騙年輕人，誘導年輕人參
與違法暴力活動，如今再利用涉案年輕人畏罪心理和
僥倖心理斂財，不但喪盡天良，更表明他們從來沒有
收手，仍在企圖反撲，繼續利用青年作為其亂港棋
子。

此外，西方對香港的施壓仍然此起彼落，日前美國
國會暨行政當局中國委員會（CECC）內12名跨黨派
議員竟去信美國總統拜登，促請考慮按《香港人權與
民主法》和《香港自治法》，制裁香港律政司內自願
參與政治檢控的檢控人員。外國勢力的干預以至各種
制裁措施，目的只有一個，就是迫使特區政府 「讓
步」 ，為反中勢力提供生存的空間。這些都說明當前
香港形勢仍然嚴峻，內外亂港勢力仍在蠢蠢欲動，管
治權之爭仍然是香港未來政治鬥爭的主線。

夏寶龍主任的致辭，既是重申愛國者治港與香港繁
榮的一體關係，更要求香港社會必須警鐘長鳴， 「不
留縫隙」 打擊亂港者。這既需要治港者以堅定意志，
重錘打擊亂港勢力，更需要繼續完善香港的國安法
例，將23條立法訂立得更完備、更不留死角，這些都
需要香港社會各界的支持和配合。

港青
講港

香港
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國家主席習近平七一重要講話稱讚自
回歸以來，香港包括普通法在內的原有
法律得到保持和發展，肯定了香港的司
法獨立，並強調中央會全力支持香港保

持普通法制度這一獨特優勢。香港是我國唯一一個普
通法司法管轄區，令香港可以成為國際金融中心，並
扮演溝通世界與內地的橋樑角色，習近平主席的講話
大大增強了香港社會各界和國際社會對香港法治以及
「一國兩制」 的信心。
然而，美國國會及行政當局中國委員會（CECC）

日前發表了一份所謂 「報告」 ，妄指香港律政司刑事
檢控科在處理國安案件時受到 「政治因素」 干預。報

告更點名律政司司長林定國、刑事檢控專員楊美琪、
署理副刑事檢控專員周天行以及多名檢控官，建議美
國政府針對他們實施額外的制裁措施。眾所周知，與
「修例風波」 有關的案件正處於排期正式審理的高峰

期，此時此刻恫嚇香港的檢控機關，明顯是別有用
心，企圖干預檢控官獨立行使檢控權，公然踐踏法律
公義，破壞香港行之有效的刑事司法制度。

早前，英國政府不惜砸爛自家 「司法獨立」 的招
牌，也要迫使英國最高法院的院長和副院長辭去香
港終審法院非常任法官的職務，今次，美國則將制
裁的目標對準香港律政司，合謀打擊香港司法機構
和檢控機關的聲譽。不難發現，西方國家借抹黑香

港司法制度，將執法機關依法執行拘捕、律政司依
法檢控和法庭依法審判污衊為 「任意拘留」 、 「政
治檢控」 和 「政治審判」 ，再由部分反對派配合演
出一套 「法治已死」 的戲碼，以破壞外界對香港普
通法司法制度的信心，阻撓香港發展的 「陽謀」 已
經昭然若揭。

香港國安法實施超過兩年，完善選舉制度後的三場
重要選舉也順利完成，香港已經實現 「由亂到治」 ，
並走向 「由治及興」 ， 「一國兩制」 實踐重回正確軌
道。香港的普通法制度堅若磐石，法治成就有目共
睹，廣受市民信任，西方國家抹黑香港司法制度進而
搞亂香港的圖謀絕不會得逞！
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警惕反中亂港勢力隨時反撲
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賊心不死 國安警鐘須長鳴
何子文

長話
短說

商界
心聲

7 月 18 日全國港澳研究會舉辦學習
習近平主席七一重要講話專題研討會，
全國政協副主席、國務院港澳辦主任夏
寶龍發表講話。

夏寶龍指出，習主席重要講話貫通歷史、現實和未
來，揭示規律、方向和大勢，科學回答了全面準確貫
徹 「一國兩制」 方針的重大理論和實踐問題，為推進
新時代 「一國兩制」 實踐行穩致遠指明了方向，提供
了根本遵循。

特別值得注意的是，夏寶龍指，每名港澳居民都是
「愛國者治港」 「愛國者治澳」 的參與者、實踐者、

受益者，而不是旁觀者。全體港澳居民都應警惕反中
亂港、反中亂澳分子賊心不死，美西方外部勢力不會
甘心，隨時可能反撲。 「落實 『愛國者治港』 、 『愛
國者治澳』 ，必須對一切反中亂港、反中亂澳勢力堅
決打擊、不留縫隙，堅決與美西方外部勢力作鬥爭，

把香港、澳門守護好。」 夏寶龍強調，任何人，任何
時候，膽敢挑戰 「一國兩制」 底線，膽敢反中亂港、
反中亂澳，必將受到嚴懲。

反中亂港分子賊心不死的例子不勝枚舉。修例風波
3年來，仍然有人繼續妨礙干擾警方執法，並試圖從
中發黑暴財。香港警方國安處調查612基金案件時檢
取一批文件，發現約35名執業年資5年以下的年輕大
律師，疑無經過委聘的律師行，直接收到612基金簽
發的支票，賺取快錢；民主黨成員李永達敗走海外仍
心不死，他出席由 「香港監察」 舉辦的網上會談，大
肆抹黑香港國安法及特區司法制度。而疫情之下，有
食肆標榜自己屬於 「黃色經濟圈」 ，以招徠一些 「黃
絲」 長期幫襯；亦有不法分子涉嫌在網上鼓吹染疫者
外出播毒。

特首李家超表示，今屆政府要做好解說工作，對外
「說好香港故事」 ，更意有所指地說，雖然香港是

「君子」 ，但世界上卻有很多 「小人」 。李家超指：
「我們不可以再 『有麝自然香』 ，我們要 『畫公仔畫

出腸』 ，放膽去說話，好的事我們要告訴別人。」
「說好香港故事」 是今屆政府重點工作之一，香港近

年被抹黑得太多了，要世界準確認識香港，除了正面
宣傳外，反駁和澄清不實言論，亦相當重要。

全國港澳研究會副會長劉兆佳出席研討會後說，夏
寶龍的發言是顯示他知悉香港日後可能面對險惡的國
際形勢，美國和西方對中國的打壓升級，香港無可避
免成為打壓對象，即使有國安法和完善選舉制度的措
施，不排除美國和西方會繼續在香港進行干擾及破
壞，不斷在國際上抹黑香港，透過制裁手段左右特區
政府施政，損害愛國力量建設。劉兆佳認為，在這種
情況下，中央自然要求特區政府及官員和愛國力量，
面對西方打壓時，要有強大戰鬥力，確保香港不會受
太大影響。

全國青聯常務委員、天津市政協委員 莊家彬

堅持「一國兩制」助港再騰飛
國家主席習近平親臨出席慶祝香港回

歸祖國25周年大會暨香港特別行政區第
六屆政府就職典禮，展現國家對香港的
高度重視，亦顯現出習主席對香港的關

心和牽掛。習主席在港發表極具歷史意義的重要講
話，為香港實踐 「一國兩制」 謀劃藍圖，明確指出
「一國兩制」 是個好制度，沒有任何理由改變，必

須長期堅持。習主席對新一屆特區政府的施政提出
四點希望，期望管治團隊做到 「民有所呼，我有所
應」 。

從習主席的講話中，可以看到國家對香港的高度重

視，和對香港民情的充分了解。從宏觀角度看，香港
回歸祖國後，經歷了各種風雨挑戰，無論是國際金融
危機、新冠肺炎疫情，還是劇烈的社會動蕩，都沒有
阻擋住香港行進的腳步，25 年來，香港經濟蓬勃發
展，國際金融和貿易中心地位穩固，作為國際大都
會，香港的勃勃生機令世界為之讚嘆。但港人在回歸
後，於落實當家作主方面的決心，仍然有改善和進步
的空間，小政府格局難以應對百年一遇變革和地緣政
治鬥爭。

國家制定香港國安法，令本港建立了維護國家安全
的制度和規範，同時，在完善香港選舉制度、確保

「愛國者治港」 原則得到落實後，香港立即呈現了由
亂到治、由治及興的局面。正如中聯辦主任駱惠寧指
出，近兩年多以來，香港經受回歸以來最嚴峻局面考
驗，補上一系列制度的漏洞短板，實現由亂到治，證
明無論什麼難關，都沒有阻止香港行前的步伐，面對
什麼風險挑戰， 「一國兩制」 都是行得通、辦得到、
得人心，具有強大生命力和優越性。

特區政府未來施政藍圖
習主席提出特區要力提高治理水平，完善治理體

系、提高治理能力、增強治理效能；要不斷增強發展
動能，利用香港的特殊地位，主動對接 「十四五」 規
劃、粵港澳大灣區建設和 「一帶一路」 高品質發展等
國家戰略。並希望切實排解民生憂難，在住屋、教
育、老年福利等施政上做到 「民有所呼，我有所
應」 ，達致共同維護和諧穩定。這些提示，已為特區
政府未來施政提供了繁榮安定的建設藍圖。

在青年問題上，習主席更指出，青年興，則香港
興；青年發展，則香港發展；要引領青少年深刻認識
國家和世界發展大勢，增強民族自豪感和主人翁意
識。要幫助廣大青年解決學業、就業、創業、置業面
臨的實際困難，為他們成長成才創造更多機會。這番
講話，完全是全港市民，特別是青年人的心聲。

香港不是 「靠政治食飯」 的城市，但過往一段很長
的時間，不少政客卻借 「民主政治」 之名，長期綁架
議會，令香港的民生施政飽受延誤，令香港的整體發
展裹足不前，更有自甘作外國政治代理人的媒體濫發
「民主悲情」 毒藥，迷惑青年新生代，製造對國家的

仇恨，令社群分裂。全靠中央政府出手穩定了香港的
局勢，令香港可以在 「一國兩制」 下，繼續向前發
展。

每年書迷最期待的盛事——香港書
展今日閉幕，今年的書展是香港回歸
祖國25周年慶祝活動之一，多位知名
作家出席講座及文化活動。

筆者一如以往捧場支持，出席講座及到場買書。
今年書展以 「從香港閱讀世界：憶．寫香港故事」
為主題，特首李家超出席書展開幕禮時，指出 「從
香港閱讀世界」 ，正正點出香港一個獨特優勢：既
是融入國家發展大局的特區，也是聯通世界的國際
大都會和有效連結國家和世界的通道。國家 「十四
五」 規劃提到，支持香港發展成為中外文化藝術交
流中心，對於香港的獨特地位和優勢，我們必須堅
持和發揮好。

而在香港國安法之下今年書展撥亂反正，筆者可
以形容書展為 「和平、和諧、有序」 ，更重要是
「守法」 ，找不到任何 「反中亂港」 及違反國家安

全的書籍，家長可以安心讓孩子們入場選購書籍。
今年書展正能量書籍特別多，包括有抗疫主題書

籍，記錄香江抗疫故事、向每一位逆行抗疫勇士致
敬的《 「疫」 無反顧——香港抗疫手記》和《疫起
總動員——香港各界抗疫傳真》；有我們香港菁英
會策劃的《數字大灣區》，列舉一些客觀準確的數
字，讓讀者明白大灣區的前景和未來機遇，從而加
深香港與大灣區各城市的融合；因今年香港故宮文
化博物館開幕，故宮題材書籍也特別受歡迎；香港
國安法相關書籍，如《國家憲法在香港實施問題研
究》、多名內地及香港學者合著的《香港國家安全
法：法理與實踐》；國家主席習近平的著作也被放
在當眼處，不少市民駐足閱讀，吸引不少司局長選
購，銷情理想。

撥亂反正後的
香港書展

高松傑

特 區 政 府
擬 在 明 年 區
議 會 換 屆 前
完 成 研 究 檢

討地區行政事宜，民政及
青年事務局局長麥美娟7月
16 日表示，基本法列明特
區可設立 「非政權性的區
域組織」 ，但沒提及 「區
議會」 ，她強調區議會、
地區行政檢討必須符合基
本法，至於日後形式、有
否選舉等都是研究方向，
政 府 目 前 未 有 定 論 或 方
向。麥美娟亦未有言明區
議會會否重設委任制，只
稱 「不覺得有委任議員就
代表不進步」 。

現 屆 區 議 會 觸 發 辭 職
潮，以及因宣誓工作 DQ
數十人後，出現逾300席懸
空。全港區議員宣誓工作
2021 年 10 月 20 日基本完
成，共有 49 名反對派區議
員被指宣誓無效而被褫奪
資格，另有6人因缺席宣誓
而被DQ；若把被DQ人數
加上因宣誓而辭職的200多
人，以及因監禁、流亡海
外 而 失 去 資 格 者 計 算 在
內，區議會本來有479名區
議員，共有 327 人失去議
席。

曾經由攬炒派主導的區
議會被指運作失效及淪為
「黑暴基地」 ，即使政府

取消了違誓區議員資格，
外 界 仍 認 為 應 重 組 區 議
會，才可杜絕亂象再生。

有聲音直指區議會已失
效，有學者更認為政府可
參照當年取消市政局及區
域市政局，即 「殺局」 ，
研究直接廢除區議會，把
職能交由立法會負責。另
有聲音認為要全盤檢視地
區行政安排，例如收回區
議會撥款功能。至於未來
安排，有聲音認為可考慮
研 究 另 起 平 台 取 代 區 議
會，例如委任專業人士加
入平台，以理性聲音取代

現時不理性的泛民區議員，或研究修改區議員選舉
制度等。

改革區議會三方案
早前有消息指，改革區議會初步有三個方案。區

議會現時是單議席單票制，其中一個方案，是將一
半議席改為雙議席單票制，另一半由政府委任的分
區委員會、防火會及滅罪會成員透過間接選舉產
生。第二個方案，同樣是一半議席雙議席單票制，
但另一半議席由政府委任。第三個方案是所有議席
都由政府委任。

改革區域組織無可避免，甚至不排除 「區議
會」 日後會有改名的可能，工作亦將局限在實務
問題上，避免再演化成政治鬥爭平台。無論如何
改革，大規模恢復委任制度是大勢所趨。區議會
委任制度已實施多年，委任區議員來自社會各階
層，憑藉他們的工作背景、專業知識和經驗以及
對社區服務的投入，為區議會工作及地方行政作
出了重要的貢獻。委任制度亦為社區領袖和具備
相關專業知識及不同經驗的人士提供一個服務社
區的渠道。

新界社團聯會副理事長、立法會議員 李世榮

美國抹黑香港司法制度用心險惡
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